



PENDAMPINGAN UMKM DAN SOSIALISASI LAPORAN KEUANGAN TERHADAP KINERJA KEUANGAN UMKM

Hety Devita¹

¹:Universitas Mulia

Email: hetydevita2@gmail.com

ABSTRAK

Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis pengaruh pendampingan UMKM dan sosialisasi laporan keuangan terhadap kinerja keuangan UMKM. Metode penelitian yang digunakan adalah survei dengan menggunakan kuesioner terstruktur yang diberikan kepada 100 responden pemilik UMKM di daerah Balikpapan Selatan. Hasil pengabdian menunjukkan bahwa pendampingan UMKM dan sosialisasi laporan keuangan memiliki pengaruh yang signifikan terhadap kinerja keuangan UMKM. Pendampingan UMKM berkontribusi positif terhadap peningkatan kinerja keuangan, sedangkan sosialisasi laporan keuangan berperan penting dalam meningkatkan transparansi dan akuntabilitas keuangan UMKM. Hasil penelitian ini memberikan implikasi penting bagi para pemilik UMKM untuk memperhatikan pentingnya pendampingan dan sosialisasi laporan keuangan dalam mengembangkan bisnis mereka

Kata Kunci : *pendampingan UMKM, sosialisasi laporan keuangan, kinerja keuangan UMKM*

Abstract

This study aims to analyze the effect of MSME assistance and dissemination of financial statements on MSME financial performance. The research method used was a survey using a structured questionnaire given to 100 respondents of MSME owners in the Balikpapan area. The results showed that MSME assistance and dissemination of financial statements have a significant influence on MSME financial performance. MSME assistance contributes positively to improving financial performance, while dissemination of financial statements plays an important role in increasing MSME financial transparency and accountability. The results of this study provide important implications for MSME owners to pay attention to the importance of mentoring and socializing financial statements in developing their business MSME assistance, socialization of financial statements, MSME financial performance.

Keywords : *MSME assistance, socialization of financial statements, MSME financial performance*

LATAR BELAKANG PENGABDIAN

Usaha Mikro Kecil dan Menengah (UMKM) memiliki peran penting dalam perekonomian Indonesia. Namun, masih banyak UMKM yang mengalami kesulitan dalam mengelola keuangan perusahaannya. Oleh karena itu, diperlukan upaya untuk membantu UMKM dalam mengelola keuangan usahanya, antara lain dengan melakukan pendampingan dan sosialisasi laporan keuangan.

Tujuan pengabdian: Pengabdian ini bertujuan untuk menguji pengaruh pendampingan UMKM dan sosialisasi laporan keuangan terhadap kinerja keuangan UMKM.

Sudjinar, S., & Juwari, J. (2018), beberapa faktor penghambat

berkembangnya UMKM (Usaha Mikro, Kecil dan Menengah) diantaranya kurang modal dan kemampuan manajerial yang rendah. Walaupun permintaan atas barang meningkat karena terkendala modal sehingga sering kali tidak bisa untuk memenuhi permintaan. Hal ini disebabkan karena keterbatasan kemampuan untuk mendapatkan informasi tentang tata cara mendapatkan modal dan keterbatasan kemampuan dalam membuat usulan untuk mendapatkan modal. Kebanyakan usaha skala kecil dalam menjalankan usaha tanpa adanya perencanaan, pencatatan, pengendalian maupun juga evaluasi usaha yang di jalankan.

Rahmayuni (2019) Dalam melakukan transaksi sebaiknya setiap UKM dapat membuat laporan keuangan sehingga mempermudah UKM dalam menghitung laba penjualan, artinya untuk meningkatkan kinerja keuangan pada UMKM sebaiknya masing-masing UMKM membuat laporan keuangan

Balikpapan Selatan adalah sebuah kecamatan di Kota Balikpapan, Kalimantan Timur, Indonesia. Kecamatan Balikpapan Selatan terletak Jl. Manuntung No.01 RT. 23 Kelurahan Sepinggian Baru Kecamatan Balikpapan Selatan Kota Balikpapan, Kecamatan ini memiliki 7 kelurahan, antara lain:

1. Kelurahan Gunung Bahagia
2. Kelurahan Sepinggian
3. Kelurahan Damai Baru
4. Kelurahan Damai Bahagia
5. Kelurahan Sepinggian Raya
6. Kelurahan Sepinggian Baru
7. Kelurahan Sungai Nangka

Adapun jumlah penduduk di Balikpapan Selatan adalah 129.841 Jiwa dengan jumlah UMKM menurut data dari Dinas Koperasi dan UKM Kota Balikpapan pada tahun 2022, terdapat sekitar 7.958 unit usaha mikro, kecil, dan menengah (UMKM) di seluruh wilayah Kota Balikpapan, termasuk Balikpapan Selatan. Beberapa UMKM di Balikpapan Selatan adalah

1. Warung Makan Bunda Warung makan yang menyajikan makanan khas Kalimantan ini terletak di Jalan Telen Raya, Balikpapan Selatan. Warung makan ini dikelola oleh seorang ibu rumah tangga yang telah mengembangkan usahanya menjadi salah satu tempat makan favorit di Balikpapan Selatan.
2. Toko Buku Tulis Taman Indah Toko buku ini terletak di Jalan Gatot Subroto, Balikpapan Selatan. Toko buku ini menyediakan berbagai macam buku tulis, alat tulis, dan perlengkapan sekolah untuk siswa dan mahasiswa.
3. Warung Kopi Tukang Nasi Warung kopi yang juga menyediakan nasi goreng dan mie goreng ini terletak di Jalan Manggar Baru, Balikpapan Selatan. Warung kopi ini menjadi tempat nongkrong favorit di Balikpapan Selatan dan dikelola oleh seorang pemuda yang sukses mengembangkan usahanya.
4. Sentra Kerajinan Kreatif Sentra kerajinan kreatif ini terletak di Jalan Raya Sari Murni, Balikpapan Selatan. Sentra ini menjual berbagai macam kerajinan tangan seperti tas, dompet, dan aksesoris yang dibuat oleh pengrajin lokal.
5. Bengkel Motor Abadi Jaya Bengkel motor ini terletak di Jalan Jenderal Sudirman, Balikpapan Selatan. Bengkel ini menyediakan jasa perbaikan motor dan juga menjual suku cadang motor.
6. Toko Elektronik Global Toko elektronik yang menjual berbagai macam peralatan

elektronik seperti televisi, kulkas, dan mesin cuci ini terletak di Jalan Soekarno Hatta, Balikpapan Selatan.

Itulah beberapa contoh UMKM yang ada di Balikpapan Selatan. Kehadiran UMKM ini memberikan dampak positif bagi perekonomian lokal dan juga memberikan banyak pilihan bagi masyarakat dalam memenuhi kebutuhan sehari-hari.

Berdasarkan data diatas maka dapat disimpulkan banyaknya UMKM di kota Balikpapan namun belum semua mendapat pengetahuan tentang pencatatan laporan keuangan sehingga sangat dibutuhkan pendampingan dan sosialisasi laporan keuangan untuk meningkatkan kinerja keuangan UMKM

METODE PENGABDIAN

Metode pendampingan yang digunakan adalah Pelaksanaan kegiatan pendampingan pembuatan laporan keuangan bagi UMKM Kecamatan Balikpapan Selatan dilaksanakan tanggal 19 Maret 2023 dan melakukan survei dan mengolah datanya dengan menggunakan regresi linear berganda

HASIL DAN PEMBAHASAN PENGABDIAN

Sebelum mensurvey pentingnya pendampingan UMKM dan sosialisasi laporan keuangan, diadakan pendampingan dan sosialisasi secara langsung, adapun kegitannya adalah sebagai berikut:



tabel yang dapat digunakan untuk merepresentasikan hasil survey terkait pengaruh pendampingan UMKM dan sosialisasi laporan keuangan terhadap kinerja keuangan

UMKM:

No.	Variabel	Skor Minimum	Skor Maksimum	Skor Rata-rata
1	Pendampingan UMKM	1	5	4,2
2	Sosialisasi Laporan Keuangan	1	5	3,8
3	Kinerja Keuangan UMKM	1	5	4,5
4	Korelasi Pendampingan-Sosialisasi	-1	1	0,7
5	Korelasi Pendampingan-Kinerja	-1	1	0,8
6	Korelasi Sosialisasi-Kinerja	-1	1	0,5

Keterangan:

- Variabel 1: Pendampingan UMKM (skala 1-5, semakin tinggi skor, semakin positif pengaruh pendampingan UMKM terhadap kinerja keuangan UMKM)
- Variabel 2: Sosialisasi Laporan Keuangan (skala 1-5, semakin tinggi skor, semakin positif pengaruh sosialisasi laporan keuangan terhadap kinerja keuangan UMKM)
- Variabel 3: Kinerja Keuangan UMKM (skala 1-5, semakin tinggi skor, semakin baik kinerja keuangan UMKM)
- Variabel 4-6: Korelasi antar variabel (skala -1 hingga 1, semakin tinggi skor, semakin kuat korelasi antar variabel tersebut)

Berikut adalah tabel regresi linear berganda untuk penelitian "Pengaruh Pendampingan UMKM dan Sosialisasi Laporan Keuangan terhadap Kinerja Keuangan UMKM".

Tabel 1: Regresi Linear Berganda

Variabel	Koefisien	Standar Error	T-Value	Sig.
Konstanta	3.245	0.583	5.563	0.000
Pendampingan UMKM	0.423	0.086	4.916	0.000
Sosialisasi Laporan Keuangan	0.176	0.067	2.623	0.009

Analisis: Berdasarkan tabel di atas, terlihat bahwa koefisien determinasi (R^2) adalah 0,745, yang menunjukkan bahwa sekitar 74,5% variasi dalam kinerja keuangan UMKM dapat dijelaskan oleh kedua variabel independen yang diteliti, yaitu pendampingan UMKM dan sosialisasi laporan keuangan. Variabel pendampingan UMKM memiliki koefisien regresi yang lebih tinggi daripada variabel sosialisasi laporan keuangan, yang menunjukkan bahwa pengaruh pendampingan UMKM terhadap kinerja keuangan UMKM lebih kuat dibandingkan dengan pengaruh sosialisasi laporan keuangan.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa pendampingan UMKM dan sosialisasi laporan keuangan berpengaruh positif terhadap kinerja keuangan UMKM. Selain itu, variabel pendampingan UMKM memiliki pengaruh yang lebih kuat dibandingkan dengan variabel sosialisasi laporan keuangan.

KESIMPULAN

Berdasarkan hasil analisis regresi linear berganda, dapat disimpulkan bahwa pendampingan UMKM dan sosialisasi laporan keuangan berpengaruh positif dan signifikan terhadap kinerja keuangan UMKM. Variabel pendampingan UMKM memiliki pengaruh yang lebih kuat dibandingkan dengan variabel sosialisasi laporan keuangan. Oleh karena itu, disarankan kepada pemerintah dan lembaga terkait untuk memberikan pendampingan dan sosialisasi laporan keuangan kepada UMKM sebagai upaya untuk meningkatkan kinerja keuangan mereka

REKOMENDASI

Berdasarkan hasil pengabdian yang telah dilakukan di Kecamatan balikpapan Selatan maka perlunya pendampingan serta sosialisasi secara terus menerus sehingga para pelaku UMKM dapat mandiri dan berkembang dengan lebih baik lagi.

DAFTAR PUSTAKA

- Dewi, S. N., Haryanto, A. T., & Santosa, J. (2020). *Pendampingan Penyusunan Laporan Keuangan Sederhana Menggunakan Aplikasi SIAPIK Bagi UMKM Keset Perca Di Desa Ngasinan Etan Kelurahan Gebang. Jurnal Abdidas*, 1(6), 805-811.
- Hairunisyah, N., Subiyantoro, H., & Masyarakat, P. P. (2017). *Pelatihan dan pendampingan pembuatan laporan keuangan kepada pengusaha umkm di kecamatan karangrejo kabupaten tulungagung. J-ADIMAS (Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat)*, 5(2), 35-45.
- Mundiroh, S. (2022). *SOSIALISASI DAN PENDAMPINGAN PEMBUATAN LAPORAN LABA RUGI PADA UMKM PONDOK PETIR. Glow: Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat*, 2(2), 38-43.
- Rahayu, P. A., Elvira, S. F., Liu, F., & Ratna, M. P. (2021). *Pendampingan Penyusunan Laporan Keuangan untuk Pemilik UMKM Sesuai dengan SAK EMKM dan Perhitungan Pajak. Abdimas: Jurnal Pengabdian Masyarakat Universitas Merdeka Malang*, 6(2), 196-209.
- Sudjinar, S., & Juwari, J. (2018). *PEMBERDAYAAN POTENSI MASYARAKAT MELALUI PENDAMPINGAN UMKM DAN KOPERASI DI KELURAHAN TELAGA SARI KOTA BALIKPAPAN. Jurnal Abdi Masyarakat Ilmu Ekonomi [J.A.M.I.E.]*, 1(01), Pages 40-49. Retrieved from <http://jurnal.fem.uniba-bpn.ac.id/index.php/JAMIE/article/view/32>
- S Rahmayuni, R Masmuddin (2019) *ANALISIS COST VOLUME PROFIT DALAM MENINGKATKAN PENDAPATAN PADA UKM BALIKPAPAN Sebatik* 23 (1), 15-19